

ción, de análisis, de crítica y de organización.

Se realizaron dos exposiciones en nuestra Escuela, una estuvo instalada en la Facultad de Biología "B", durante la realización del Pre-Congreso de Biología, en el mes de enero de 1992.

Todos los trabajos fueron excelentes, los alumnos dedicaron todo su entusiasmo al realizarlos.

Sin embargo, hubo muchos que se distinguieron por su contenido, su limpieza y su originalidad.

Cabe destacar que varios alumnos se dieron a la tarea de realizar películas, varias de las cuales quedaron como testimonio de su trabajo en el Laboratorio de Biología de nuestra escuela.

#### XI.- VISITA AL MUSEO DE MINA, N.L.

La Academia de Biología de cuarto semestre, en la X Reunión de Planeación Académica, tomó el acuerdo de promover, entre los alumnos, una visita al Museo de Antropología "Bernabé de las Casas", ubicado en el municipio de Mina, Nuevo León.

La Coordinación de esta jornada académica, estuvo a cargo del Profr. Claro Francisco Escamilla Martínez.

El objetivo de la visita al museo era estimular a los alumnos para que, al cumplir con uno de

los primeros capítulos del temario de cuarto semestre de Biología, logran apreciar el desarrollo de los contenidos de una manera más objetiva, más directa y sobre todo, con las pruebas fehacientes del proceso evolutivo de organismos que habitaron nuestro medio en otros tiempos.

El Profr. Saúl Limón Orozco, maestro de gran iniciativa y vocación y uno de los coordinadores del proyecto, comentó: "para nuestros alumnos fue una experiencia agradable, sobre todo, comprobar lo que en la clase de Biología se había comentado, encontrar en el museo la información gráfica de los acontecimientos evolutivos de nuestra región; observar mapas donde se contempla cómo la región estuvo, durante algún tiempo, cubierta por el agua, observar la forma de extraer un estrato rocoso, mediante el perfil de losa y observar diversas partes del esqueleto de un mamut".

Los alumnos elaboraron excelentes trabajos, con crónicas escritas y fotografías, los cuales utilizaron para montar una bonita exposición en la escuela, de la que todos fuimos testigos.

La Dirección de la escuela, felicita calurosamente, a los compañeros maestros de la Academia de Biología de Cuarto Semestre, que se encargaron de coordinar esta importante actividad académica, que pone a los estudiantes en contacto directo con los testimonios que dan certidumbre y validez a los contenidos, que forman parte del proceso enseñanza aprendizaje.

### XII.- CURSO DE ACTUALIZACION ADMINISTRATIVA.

Nuestro personal administrativo consciente de que vivimos un mundo de actualización, tomó la decisión de buscar una fórmula que las capacite, más y mejor, para que su trabajo, sea más eficiente y de mayor calidad, en una sociedad que es cada vez más compleja, por lo que nuestra Universidad, deberá encaminarse sobre bases nuevas, con renovados bríos y con nuevos instrumentos y valores de eficacia.

Tenemos la materia prima en nuestro Secretariado, digno, con un gran talento y con mucha capacidad para desarrollar al máximo todas sus potencialidades, para recibir la instrucción que requieren.

Creemos que es una empresa que reclama dinamismo, que no acepta el marasmo ni el conformismo.

Para ello, las compañeras mecanógrafas, confías en que la Dirección a mi cargo y la Secretaría Académica de la Escuela, las apoyarían ampliamente, presentaron un escrito, en el cual solicitaron un maestro asesor, que las orientara en los diversos aspectos que conllevan la Redacción y la Ortografía.

En su petición, afirman: "Nuestro desempeño diario nos ha involucrado en forma directa con el conocimiento que sobre la materia, posee el Lic. Héctor Manuel Hernández Ruiz, a quien nosotras proponemos para que solvente nuestras dudas".

El Lic. Hernández Ruiz, acogió con agrado la oportunidad que se le presentaba, de tal suerte que el día 11 de septiembre pasado, se inició lo que él llamó: Seminario de Actualización Administrativa en Redacción y Reglas de Ortografía.

El escenario de estas sesiones ha sido uno de los cubículos exclusivos de asesorías en la biblioteca, los días lunes y viernes de cada semana de once a doce treinta.

Participan en esta actividad:

María Leticia Segura Arévalo  
 Mariela Menchaca Saldaña  
 María de Lourdes Cantú Contreras  
 María del Rosario Flores González  
 María Adela Ortega Pérez  
 Neyda Guadalupe Valdez Tovar  
 Martha Hilda Guerra Garza  
 María del Socorro Saldaña Márquez y  
 María del Consuelo González González

Con el deseo de proporcionar, igualdad de circunstancias y oportunidades, a todo el sector administrativo, el lunes 26 de octubre se inició a su vez, el curso, correspondiente al turno vespertino, en quienes se reflejó el deseo de recibir información, sobre Redacción y Ortografía.

Este trabajo se efectúa, en el mismo cubículo, los mismos días, de 18 a 19 horas, con el mismo empeño y con un objetivo perfectamente definido.

A él asisten:

María Esthela Mendoza Varela  
 Teresa Pacheco Ayala  
 Rosalinda Cantú Sánchez  
 Maricela Villarreal Alvarado  
 Hilda Villarreal Alvarado  
 Irma Yolanda Galindo Daniel y  
 Adriana Villarreal Alvarado.

El Lic. Hernández se mostró impresionado por la bondad de las asistentes y su vasta experiencia, la cual se ha fortalecido ampliamente, al resolver cada una de las dudas y cumplir con la misión de preparar a nuestra planta administrativa.

Nos falta, hasta la fecha, la programación para el personal de nuestra sección oriente, la cual pronto se efectuará.

Con actividades como ésta, elevaremos la calidad de nuestro trabajo y por ende, nuestro prestigio. A mí en lo personal, me simpatizan estas manifestaciones de renovada mentalidad, pues son experiencias que enseñan y que son edificantes.

Mi felicitación afectuosa a todas las compañeras del sector administrativo por esa prueba de esfuerzo y dedicación.

### **XIII.- CURSO BASICO SOBRE DESARROLLO DE HABILIDADES DEL PENSAMIENTO.**

"Los Procesos del Pensamiento y su Aplicación

a la Enseñanza".

Con fecha 3 de marzo de 1992, sometimos a consideración de la Rectoría un proyecto para la realización de un curso básico para los maestros sobre: "El Desarrollo de Habilidades del Pensamiento" bajo la conducción de la Dra. Margarita A. de Sánchez, del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey.

Tuvimos la fortuna de que el curso fue aprobado por el Sr. Rector y lo iniciamos el 26 de septiembre del presente año en la Sala de Maestros. Ahora se está llevando a cabo en un espacio de la biblioteca que se ha acondicionado para eventos de este orden.

Este curso está inscrito dentro de nuestros propósitos, orientados al mejoramiento, cada vez mayor, de la calidad educativa universitaria, mediante la actualización permanente en el conocimiento científico y pedagógico de la docencia.

El curso está destinado a propiciar la formación de los maestros, en conceptos, métodos y técnicas pedagógicas, para medir el desarrollo de las habilidades intelectuales de los alumnos y la transferencia de éstas a la adquisición de nuevos conocimientos.

De acuerdo con las características del curso, los maestros participantes estarán capacitados para: